

NO HAY ESPACIO PARA RETROCESOS EN EL DERECHO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN: IFAI

- Se realizó el “Primer Encuentro Nacional sobre Prácticas de Monitoreo y Contraloría Ciudadana: Metodologías y Perspectivas”
- IFAI, Naciones Unidas, ONG’S, academia y servidores públicos acordaron supervisar la calidad de la información gubernamental.

Nombre del archivo: ComunicadoIFAI068

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) aseguró que no habrá espacio para retrocesos en materia del derecho de acceso a la información y señaló que la única ruta posible es la plena vigencia de este derecho fundamental de todos los mexicanos. El IFAI organizó el “Primer Encuentro Nacional sobre Prácticas de Monitoreo y Contraloría Ciudadana: Metodologías y Perspectivas”, en colaboración con Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, el Instituto Nacional de Desarrollo Social y el Programa de la Naciones Unidas para el Desarrollo.

En este primer encuentro, desde la entrada en vigor de la Ley Federal de Transparencia en 2003, representantes de 55 organizaciones civiles, servidores públicos y académicos acordaron la creación de Redes Ciudadanas que supervisen a las autoridades y los programas públicos de todos los órdenes de gobierno, con el objetivo de que toda la información que se genere sea de calidad y utilidad para la población.

En las mesas de análisis se discutieron experiencias, metodologías y rutas de trabajo que permitan impulsar actividades de vigilancia y monitoreo ciudadano sobre el quehacer del gobierno. El secretario ejecutivo del IFAI, Alejandro del Conde Ugarte, dijo que es preciso trabajar mucho más en todos los órdenes de gobierno para que la información que genera el Estado no sirva solamente para el control interno sino que tenga utilidad social. Aseguró que la transparencia, el derecho de acceso a la información y la rendición de cuentas no han logrado fundirse en un todo coherente y subrayó que “debemos hacer un alto en el camino para reflexionar y replantear las condiciones, las metodologías y las perspectivas de la contraloría ciudadana y de la rendición de cuentas, con el objetivo de incrementar su impacto y de hacerlo sostenible”.

Ante integrantes de organizaciones civiles, de instituciones académicas y servidores públicos, Del Conde insistió en que es necesario trabajar con todos los involucrados para detonar procesos de interlocución que permitan mejorar la gestión documental en el gobierno, mejorar las políticas actuales de transparencia y permitir que la ciudadanía disponga de información que le permita evaluar el quehacer gubernamental.

Este primer Encuentro es el inicio de un trabajo de largo plazo entre las instituciones convocantes, las organizaciones de la sociedad civil, académicos y funcionarios para mantener un espacio de diálogo e intercambio de conocimiento entre usuarios de leyes de acceso a la información y servidores públicos.

A través de este canal de comunicación intersectorial, el IFAI busca mejorar la calidad de la información gubernamental e incrementar su utilidad para amplios sectores de la sociedad. El Encuentro se realizará anualmente y será un espacio para la conformación de redes ciudadanas interesadas en la supervisión de las autoridades y programas públicos de todos los órdenes de gobierno.

Asistieron integrantes de 55 organizaciones civiles, procedentes de 10 entidades federativas y el Distrito Federal, 35 servidores públicos de instituciones federales y estatales, y 11 investigadores de instituciones académicas.

-o0o-